
令和５年度 第８回（第 24回）「理科モデル授業オンライン研修会」アンケート結果［教員］  

 

質問７ 「モデル授業」の内容について、ご意見やご感想、ご質問など 

・島田先生の思考のキャッチボールの研究は知っていたが、実際に経験するとよりその良さを感じるこ

とができた。私も対話の研究をし、実践しているなかで、どうしても分かる子が対話のメインになっ

ていることがあり、どんな子も満遍なく自分の考えを伝えることに課題を感じていたので、とても勉

強になった。(中学校１０年以上２０年未満) 

・人が川をコントロールしているというフレーズが印象的だった。導入も人が手を施した写真等から問

題解決に迫る方法もあると感じた。(小学校１０年以上２０年未満) 

 

質問８ 上記以外でご意見やお気づきの点など 

なし 



 

 

 

 

 

 
 

 

 

 


